
  

 
校長 佐 藤 靖 子 

12月に第２学年と共に修学旅行へ行って参りました。特に印象深かったこ

とは、筑波研究学園都市内にある起業家を支援する研究Lab施設やJAXAへの

訪問です。JAXAはまさしく宇宙開発研究所であり、宇宙飛行士選抜試験会場

の一つでもあります。漫画「宇宙兄弟」の様々な場面を彷彿させてくれます。

生徒の皆さんも目を輝かせ、大変興味をもってガイドの説明をメモしていまし

た。管制室に案内されるとその日は偶然、宇宙飛行士であり現在フライトディ

レクター（管制官リーダー）の大西卓哉さんが勤務されており、我々に手を振

ってくださいました。現在、ISSには日本人では史上最多の５回目、最高齢

（59歳）の若田光一さんが搭乗しており、日本からは大西さんが中心となってサポートしている様子でした。 

さて、昨年の１月、13年ぶりの宇宙飛行士選抜試験が発表され、学歴、経歴を問わない公募に私は心が躍りました。

今までの日本人宇宙飛行士選抜の受験条件は、理系大学出身者のみでした。この度は、学歴不問です。時すでに遅し！

準備もしていないと分かってはいたものの、念願の宇宙飛行士選抜試験に私もエントリーしました。応募総数 4,127人

（女性22.3％ 50代以上12％）書類選抜試験内容は、次のような問いでした。「①なぜ、宇宙飛行士を目指すのです

か？」「②宇宙でどのような研究をしたいのですか？」「③日本語と英語の他に使える言語（フランス語、イタリア語、

ロシア語、中国語等）は何ですか？」手が止まりました…。①は何とか書けましたが、②こそが自分の専門性を生か 

したミッションの核であり、③は英語は当たり前、他国言語は世界コミュニケーションの基礎スキルであることを痛 

感し、また、身体の健康状況を見極める診断書の提出も求められました。 

宇宙飛行士に選抜される資質・能力は多岐に渡ります。 

相手と異なる意見の時、あなたならどうしますか？多数決で決めますか？ 

多数決は、ＡもＢも良い案だからどちらにしようか？という時には有効で

す。しかし、反対意見があるけれど、それを多数派が正しいという解釈で事 

を進めることは危ういことです。全員がＯＫ（納得）するものを探し出して、誰  

一人置き去りにせずコミュニケーションをとり、ミッション（目的）を実現する手 

段を考え出し、第３の案を生み出す創造する力がこれから最も求められてい 

る力です。また、「今までやったことがない」「今までのままでよい」「み 

んながそう言うから」という気持ちは、進歩が期待できないです。宇宙飛行士養成は、目的意識をもち、他者を認め 

支え合いながら協働して課題解決をし、粘り強く果敢に挑戦し、新たなものを創造していくことが重要視されている 

ようです。内野中が目指す教育目標、目指す生徒の姿に大変よく似ています。 

昨年末12月23日に宇宙飛行士２次選考者の発表があり、男性８名、女性２名の10名に絞られました。現在、３次 

選抜試験が行われており、間もなく最終候補者が発表されます。生徒の皆さんは、リアルタイムでの月面着陸をまだ 

見たことがないですよね。月面基地や火星探索など、これからは、地球以外の職場や居住地も現実的になって参りま 

した。今回、私は悔いのない人生のために、宇宙飛行士選抜試験に挑戦しましたが、若い皆さんはさらに何にでも挑戦 

でき、希望を実現できる可能性があります。『何のために学ぶのか？』それは、『幸せになるため』です。生徒の皆さん

も、大人も誰もが幸せになるために、学び続けます。挑戦し続けます。 

令和５年が始まりました。さらに良い年になるように、自分の過去以上の挑戦をして参りましょう。       

保護者、地域の皆様、本年もどうぞ宜しくお願い申し上げます。 

 

 内野中ＨＰ  
ＱＲコード 

新潟市立内野中学校だより 令和５年１月２７日（金）発行 第９号   新潟市西区内野西１－１０－１ 電話 025 ｰ 262－3161  
             生徒数 １年生２５６名  ２年生２７８名 ３年生２３８名 計７７２名（１月24日現在） 



 

 

新生徒会副会長と、新応援団長の抱負を紹介します。 

   生徒会副会長として                新生徒会副会長   

 生徒会副会長に就任させていただくことになりました2年7組矢澤遼一です。私はこれからの一年間で「生徒

一人ひとりの意見が届く生徒会」という自身のスローガンのもと、全校生徒の意見を最大限取り入れ、さらなる

発展につなげられる学校づくりを行いたいと思っています。「あの企画よかったな」「こんなことをしてほしい

な」など、生徒一人一人が持つ素朴な意見が学校の改善につながることで、より過ごしやすい学校になると私は

思っています。それを実現するために、広報活動の強化、同時に生徒会活動に対するアンケートの実施を行い、

生徒からの意見をより多く取り入れ、生徒会活動の改善に役立てていきたいと考えています。 

 生徒会副会長になったからには、内野中学校のリーダーとしての自覚と責任を持ち、学校の発展に貢献できる

ように頑張っていきます。一年間よろしくお願いします。 

 

初心を忘れずに                      新生徒会副会長   

 

 生徒会副会長を務めさせていただきます。私の演説時のスローガンは、catch your feelingです。スローガン

にもある通り、生徒会役員の１人となり沢山の人の声を聞ける活動を行っていきたいと考えています。公約であ

げた意見箱や、いじめ防止のための活動なども取り組んでいきます。取り組む際に、全校の皆さんの声が生徒会

に届きやすくするための配慮も行いたいと思います。 

また、普段行なっている活動ばかりではなく、今年の生徒会が盛り上がるよう、「今」の内野中に何が必要な

のか日々考えながら生徒会の仕事を全うします。なるべく多くの人が生徒会の活動で楽しい、助かったなどの気

持ちが生まれるような活動が行えたら嬉しいです。 

副会長に立候補したときの気持ちや、やりたいことを忘れずに、これから生徒会役員と共に協力し合い内野中

がより良くなるよう一生懸命頑張っていきます。よろしくお願いします！ 
 

挑 戦                               新応援団長    

 

応援団長を務めることになりました庭野那歩です。私が信任されたのは、選挙運動を支えてくれた協力者や家

族、先生方が協力してくださった結果であり、とても感謝しています。みなさんが入れてくださった票の期待に

応えるように、立会演説会でも言ったこの学校の長所を活かし、活気ある内野中学校を創っていきます。 

そのために、「激励会」や「挨拶運動」の活動に一年間力を入れて内野中学校をより良くしていきます。激励会

では、された人が頑張ってこようと思える応援をし、挨拶運動では、「相手がする前に自分から」を全校生徒が

一人一人意識してやっていけるようにしたいです。そして、先輩方が築き上げてくださった伝統を受け継ぎなが

ら、自分たちで新しく伝統をつくり、活気ある内野中学校にしていこうと思います。１年後、この人が応援団長

で良かったと思えるように頑張ります。１年間よろしくお願いします！ 

≪ 各種大会の結果 ≫ 躍進する内野中 おめでとうございます！ 
第23回ハッピーカップ中学生バドミントン大会 女子ダブルス 第一位   2年3組        2年1組     

ニッタク杯ジュニア卓球大会女子オープンの部               第一位  内野中学校Ｂ 

第４６回新潟県アンサンブルコンテスト 中学校の部         金賞     内野中学校管弦打楽器七重奏 

                                 銀賞     内野中学校管弦打楽器七重奏 

第28回宮修二記念館全国短歌大会                  秀逸   2年5組  

                                 佳作   2年1組    

第21回ヴォーカルアンサンブルコンテスト県大会        金賞     内野中学校合唱部    

なお、合唱部は、金賞により関東大会出場と、中学校、高校、大学、一般の部 合計３４団体の中の頂点 

である新潟県合唱連盟理事長賞を合わせて受賞しました。これは年齢が上の団体よりも高く評価される 

という快挙であり、中学校の受賞は滅多にないこととのことです。 全国大会への出場権も獲得しました.                            


